

Ma génération a beaucoup de chance! La chance d'être jeune dans une époque où l'expérience internationale et les compétences linguistiques sont quasiment indispensables pour s'intégrer dans la société multiculturelle Européenne.



L'Europe pour moi, c'est d'abord des opportunités infinies. Surtout pour les jeunes. Du haut de mes 30 ans, j'ai eu la chance de vivre pleinement ce 'rêve Européen'. J'ai participé à de multiples programmes Européens, destinés aux jeunes et étudiants: j'ai commencé mon périple Européen avec le programme ERASMUS à Stockholm. Cette expérience a été tellement riche au niveau de la découverte culturelle et géographique, que je n'ai plus pu m'arrêter... Un an au sein du programme de Service Volontaire Européen (au Pont de Pierre) m'a permis de connaître la France et... de mieux me connaître moi même. Je n'ai pas gagné d'argent, mais j'ai gagné quelque chose de plus important et durable – de vrais amis, parler français, et avoir confiance en moi! Toutefois, la vie à l'étranger n'est pas toujours rose. Le mal du pays, la solitude, les difficultés linguistiques sont omniprésentes surtout au début du séjour. Il faut néanmoins vivre et dépasser ces périodes difficiles afin d'avancer et profiter pleinement de toutes les opportunités qu'un pays étranger peut nous offrir.

En étudiant aux États-Unis, j'étais fière d'être Lettone et Européenne. Dans les yeux des étudiants du monde entier, l'Europe représente la démocratie, l'égalité des chances et des opportunités. Dans notre quotidien on considère ces qualités comme des acquis généraux, mais ce n'est pas le cas pour beaucoup de jeunes hors Europe.

Avoir vécu, étudié et travaillé en France, aux États-Unis, en Slovaquie et en Belgique m'a permis de voir les choses autrement: être plus ouverte, ne pas juger, essayer de comprendre, aller vers les rencontres pour apprendre, être reconnaissante des opportunités qui se présentent. Je me suis souvent demandé : quel pays je préférerais? En temps que géographe, je peux dire qu'il n'y a pas de pays 'bon' ou 'mauvais'. Tout est relatif et dépend d'où l'on est, de ce qu'on fait, avec qui on est, etc.

Je suis persuadée que chaque jeune Européen devrait aller vivre à l'étranger au moins une fois dans sa vie afin de devenir plus ouvert aux autres, d'apprendre à vivre 'hors de sa zone de confort' et de se faire des amis du monde entier!

Mon expérience internationale en temps que jeune, m'a aidé sans aucun doute à avancer dans ma vie professionnelle. Aujourd'hui les employeurs apprécient de plus en plus les compétences internationales et linguistiques.

Aujourd'hui je ne peux que dire aux jeunes: 'Vous avez de la chance! Allez-y! Profitez de toutes les opportunités que l'Europe vous offre! Et soyez fiers du pays d'où vous venez et d'être Européen'.

Zane Lescinska